

Prof. Dr. phil. habil. Dipl.-Psych. Christian Roesler
Psychologischer Psychotherapeut
Jacobistr. 19
79104 Freiburg
Email: christian.roesler@kh-freiburg.de
www.kh-freiburg.de

Publikationsliste

Roesler, C.; Kissling, L.; Sütterlin, T.; Gees, A. (accepted): Dreams in psychotherapy – an empirically supported model of the relations of dreams to the course of psychotherapy. *Psychoanalytic Psychotherapy*,

Roesler, C. (2025): Die Archetypentheorie im 21. Jahrhundert. Kritik und Neukonzeption. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. (forthcoming, 2024). Current emotion theories and analytical psychology. In: E. Brodersen (ed.): *Jungian and Interdisciplinary Analyses of Emotions*. Vol. 1: Method and Imagery. London: Routledge.

Roesler, C.; Kissling, L.; Sütterlin, T.; Gees, A. (2024): Dreams in psychotherapy: An empirically supported model of the relations of dreams to the course of psychotherapy. *International Journal of Dream Research*, 17(2), 164-176.

Roesler, C. (2024): Eine Übersicht über die klinische Traumforschung mit der Strukturalen Traumanalyse. In: Himmelsbach, I. & de Vries, T. (Hg.) *Lebenszufriedenheit und Wohlbefinden: Forschung an den Schnittstellen von Heilpädagogik, Psychotherapie und Versorgungsforschung*. Analyse, Prognose, Innovation, Bd. 8. (177-198). Konstanz: Hartung Gorre.

Roesler, C. (2024): Dreams and Their Relationship to the Course of Psychotherapy. In: Shapiro, Y. (ed.) *Psychodynamic Psychotherapy – A Global Perspective* (pp. 163-192). Nova Science Publishers.

Roesler, C. (2024): Psychodynamische Paartherapie. Reihe: Praxis der psychodynamischen Psychotherapie (hg.v. Beutel, M; Doering, S.; Leichsenring, F.; Reich, G.). Göttingen: Hogrefe.

Roesler, C. (2024): Strukturelle Traumanalyse. Empirisch fundiertes Modell für eine zeitgemäße psychotherapeutische Traumarbeit. *Die Psychotherapie*, <https://doi.org/10.1007/s00278-024-00739-0>

Roesler C. (2024). Emotion Regulation, Relationship and Therapeutic Change in Analytical Psychology and Contemporary Psychodynamic Approaches. *Journal of Analytical Psychology*, 2024, 69, 4, 1–18. DOI: 10.1111/1468-5922.13031

Roesler, C. (2024): Partnerschaftsgewalt und Geschlecht. Häufigkeit und Geschlechterverteilung, Erklärungskonzepte und Interventionsstrategien. Baden-Baden: Nomos. ISBN 978-3-7489-4508-6
<https://doi.org/10.5771/9783748945086>

Jenni, P. & Roesler, C. (2024). A New Way of Analysing Dreams on Its Profoundest Level: The Development of Motif Analysis and Phase Model (MAP) as an Extension of Structural Dream Analysis (SDA). *Behavioral Sciences*, Special Issue “Creative methods in psychotherapy”, 14, 658. <https://doi.org/10.3390/bs14080658>.

Roesler, C. (2024): "Wie bei jeder Selbstanalyse gilt: es darf wohl mit Abwehr und Widerstand gerechnet werden". Replik auf die Reaktionen/Leserbriefe zu meinem Beitrag „Was genau ist eigentlich systemisch – und was nicht?“ *Familiendynamik*, 49 (3), 250-255.

Roesler, C. (2024): Zwei innovative Projekte zur Dissemination von Präventionsprogrammen für Paare. *Beratung Aktuell*, 1/2024, 5-26.

Roesler, C. (2024): *Paarprobleme und Paartherapie – Theorien, Methoden, Forschung. Ein integratives Lehrbuch*. 2., überarb. u. aktual. Aufl. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. & Bröning, S. (Hg.) (2024): *Paarbeziehung im 21. Jahrhundert*. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. (2024): Radikale Diskurse, aber (ziemlich) konventionelle Praxis? Versuch einer Analyse der gesellschaftlichen Diskurse um Paarbeziehung. In: Roesler, C. & Bröning, S. (Hg.): *Paarbeziehung im 21. Jahrhundert* (S. 82-113). Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. (2024): Paartherapie und die Versorgung von Paarproblemen: Gegenwart und Zukunft. In: Roesler, C. & Bröning, S. (Hg.) (2024): *Paarbeziehung im 21. Jahrhundert* (S. 195-232). Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. & Bröning, S. (2024): Epilog zum Herausgeberband „Paarbeziehung im 21. Jahrhundert“: Spannungsfelder und Entwicklungsperspektiven. In: Roesler, C. & Bröning, S. (Hg.) (2024): *Paarbeziehung im 21. Jahrhundert* (S. 233-267). Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C.; Widmer, D.B. (in print): Amalia revisited – a reanalysis of Amalia's dreams with the method Structural Dream Analysis. In: Kächele, H.; Buchholz, M.B.; Jimenez, J.P. (eds.): *Amalia's specimen case*.

Roesler, C. (2024): Zwei innovative Projekte zur Dissemination von Präventionsprogrammen für Paare. In: I. Himmelsbach & T. de Vries (Hg.) *Analyse, Prognose, Innovation Bd. 7 - Konklusion, Gesundheit und Digitalisierung im Feld sozial-und gesundheitswissenschaftlicher Forschung* (S. 193-222). Konstanz: Hartung-Gorre.

Roesler, C. (2023): Lässt sich alles integrieren? Oder: Was genau ist eigentlich systemisch – und was nicht?

Ein Plädoyer für Unterscheidungen, die einen Unterschied machen. *Beratung Aktuell* 2-2023, S. 4-36. <https://www.active-books.de/kategorien/buch/556-beratung-aktuell-2023-junfermann-verlag/>

Roesler, C. (2023): Evidence for the effectiveness of Jungian psychotherapy. A review of empirical studies. *Ukrainian Psychoanalytic Journal*, DOI: [10.32782/upj/2023-2-6](https://doi.org/10.32782/upj/2023-2-6)

Roesler, C. (2023): *Deconstructing archetype theory – a critical analysis of Jungian ideas*. London: Routledge.

Roesler, C. (2023). Was genau ist eigentlich systemisch – und was nicht? Ein Plädoyer für Unterscheidungen, die einen Unterschied machen, und gegen theoriefreie Integration. *Familiendynamik*, 48 (3), 226-238. DOI [10.21706/fd-48-3-0000](https://doi.org/10.21706/fd-48-3-0000)

Roesler, C.; Widmer, D.B. (2023): Amalia revisited – a reanalysis of Amalia's dreams with the method Structural Dream Analysis. *Brain Sciences*, 13, 796-807.

Roesler, C. (2023): Dream Interpretation and Empirical Dream Research – An overview of theoretical developments in Psychoanalysis and empirical findings. *The International Journal of Psychoanalysis*, 104 (2), 301-330.

Roesler, C. (2023): Response to Erik Goodwyn's paper 'Phenotypic plasticity and archetype: a response to common objections to the biological theory of archetype and instinct'. *Journal of Analytical Psychology*, 68, 1, 133–147. doi: <https://doi.org/10.1111/1468-5922.12881>.

Roesler, C., & Reefschläger, G. I. (2022). Jungian psychotherapy, spirituality, and synchronicity: Theory, applications, and evidence base. *Psychotherapy*, 59(3), 339–350. <https://doi.org/10.1037/pst0000402>

Roesler, C. (2022): Paarbeziehung als Bindung und Emotionsfokussierte Paartherapie. *Beratung Aktuell. Zeitschrift für Theorie und Praxis der Beratung*, 23(2), 35-55.

Roesler, C. (2022): Das Forschungsprojekt Strukturele Traumanalyse. In: Himmelsbach, I. & de Vries, T. (Hg.): *Analyse – Prognose – Innovation. Bd. 6: Forschung in vielfältigen Kontexten gestalten* (82-117). Konstanz: Hartung Gorre.

Roesler, C. (2022): Innovative Strategien zur Prävention von Paarproblemen. In: Himmelsbach, I. & de Vries, T. (Hg.): *Analyse – Prognose – Innovation. Bd. 6: Forschung in vielfältigen Kontexten gestalten* (118-145). Konstanz: Hartung Gorre.

Roesler, C. (2022): Paarbeziehung als Bindung und Emotionsfokussierte Paartherapie. In: Deutsche Arbeitsgemeinschaft für Jugend- und Eheberatung (Hg.): *Qualitätsoffensive Paarberatung* (S. 10-23). München: DAJEB.

Roesler, C. (2022): Development of a reconceptualization of archetype theory. Research report to the IAAP. <https://iaap.org/resources/research/>

Roesler, C. (2022): Tele-Analyse - Psychotherapie über technische Medien und die Konsequenzen für Interaktion und Beziehung. *Beratung Aktuell*, 1-2022, Online-Ausgabe. <http://beratung-aktuell.de/ausgabe-1-2022>

Roesler, C. (2022): *Traumdeutung und empirische Traumforschung*. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C., & Reefschläger, G. I. (2021). Jungian psychotherapy, spirituality, and synchronicity: Theory, applications, and evidence base. *Psychotherapy*. Advance online publication. <https://doi.org/10.1037/pst0000402>

Roesler, C.; Konakawa, H.; Tanaka, Y. (2021): Differences in dream content and structure between Japanese and Western dreams. *International Journal of Dream Research*, 14 (2), 195-201.

Roesler, C. (2021): *The Archetype Concept of C. G. Jung - Theory, Research, and Applications*. London: Routledge.

Roesler, C. (2021): *Traumdeutung und empirische Traumforschung*. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. (2021): Der Schatten Jungs und seine Auswirkungen auf die Analytische Psychologie heute. *Analytische Psychologie*, 52 (1), 69-89.

Roesler, C. (2021): Familiäre Folgen von Paaproblemen und Strategien zur Prävention. *Psychotherapie im Dialog*, 22, 66-68.

Roesler, C. (2021): Contemporary Psychotherapy Research, Psychodynamic Psychotherapy and Jungian Analysis. *Psychologia (Japan)*, 62 (2), 94-105. Advance Online Publication: https://www.jstage.jst.go.jp/article/psysoc/advpub/0/advpub_2020-B008/article/-char/en
DOI: <https://doi.org/10.2117/psysoc.2020-B008>

Roesler, C. (2021): Innovative Strategien zur Prävention von Paarproblemen. *Familiendynamik*, 46 (1), S. 56-67.

Roesler, C. (2020): Jungian theory of dreaming and contemporary dream research – findings from the research project ‚Structural Dream Analysis‘. In: Kiehl, E. (ed.) *Encountering the Other. Proceedings of the twenty-first Congress of the International Association for Analytical Psychology, Vienna 2019* (51-68). Einsiedeln: Daimon.

Roesler, C. (2020): Das Lehren und Lernen von Beratung – die Psychosoziale Beratungsstelle an der Katholischen Hochschule Freiburg. In: Bohlen, S. & Adam, E. (Hg.): *Qualität als Auftrag und Ansporn für eine Hochschule angewandte Wissenschaften* (S. 123-136), Konstanz: Hartung Gorre.

Roesler, C. (2020): The structural approach to the empirical investigation of the meaning of dreams - Findings from the research project „Structural Dream Analysis“. *International Journal of Dream Research*, 13 (1), 46-55.

Roesler, C. (2020): Handlungsfeld Soziale Arbeit mit Familien. In: Becker, M. /Kricheldorf, C./Schwab, J. (Hg.) *Handlungsfeldorientierung in der Sozialen Arbeit*. 2., erw. u. überarb. Aufl. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. (2020): Effectiveness of couple therapy in practice settings and identification of potential predictors for differential outcomes. Results of a German nationwide naturalistic study. *Family Process* 59(2), 390-408.

Roesler, C. (2020): Märchen der Spätmoderne – Spielfilme in der Psychotherapie. *Forum der Psychoanalyse*, 36(2), 199-216, doi: 10.1007/s00451-020-00387-5

Rampp, G.; **Roesler, C.** & Peter, J. (2019): Bindungsrepräsentationen, belastende Lebensereignisse und ADHS bei Jungen im Alter von 6-10 Jahren. *Praxis der Kinderpsychologie und Kinderpsychiatrie*, 69, 39-58.

Roesler, C. (2019): Jungian theory of dreaming and contemporary dream research – findings from the research project ‘Structural Dream Analysis’. *Journal of Analytical Psychology*, DOI: 10.1111/1468-5922.12566.

Roesler, C. (2019): Theoretical Foundations of Analytical Psychology - Recent Developments and Controversies. Papers of the Basel IAAP Conference. *Journal of Analytical Psychology*, 2019, 64, 5, 658–681.

Roesler, C. (2019): Psychotherapieforschung in der Analytischen Psychologie: Übersicht über Studien und Designs für zukünftige Forschung. In: Kricheldorf, C., Himmelsbach, I.; de Vries, T. (Hg.), *Analyse – Prognose – Innovation. Forschung als Motor für neue Konzepte und Interventionen* (S. 109-133). Konstanz: Hartung Gorre.

Roesler, C. (2019): Contemporary Psychotherapy Research, Psychodynamic Psychotherapy and Jungian Analysis. In: *Analytical Psychology meets academic research. Avignon Conference 2018. Revue de Psychologie Analytique*, Aout 2019, 127-138.

Roesler, C. (2019): Recherche psychothérapeutique contemporaine, Psychothérapie psychodynamique et Analyse jungienne. In: *Psychologie Analytique et Recherches Universitaires: Rencontre. Conference d’Avignon 2018. Revue de Psychologie Analytique*, Aout 2019, 139-152.

Roesler, C. (2019): Emotionsfokussierte Paartherapie – theoretische Begründung, therapeutische Methodik und Wirksamkeit. *Psychotherapeut*, 64(5), 385-389. DOI: 10.1007/s00278-019-00373-1

- Roesler, C. (2019): Die Aktualität der psychoanalytischen Paartherapie. In: Moeslein-Teising, I.; Schäfer, G. & Martin, R. (Hg.): *Geschlechter-Spannungen* (S. 406-421). Gießen: Psychosozial.
- Roesler, C. (2019): Tele-Analyse – Psychotherapie über technische Medien und die Konsequenzen für Interaktion und Beziehung. In: Frick, E.; Hamburger, A. & Maasen, S. (Hg.): *Psychoanalyse in technischer Gesellschaft* (S. 111-123). Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht,
- Roesler, C. (2019): Sandplay Therapy: theory, applications and evidence base. *The Arts in Psychotherapy*, 63. <https://doi.org/10.1016/j.aip.2019.04.001>
- Roesler, C. (2019): Narratives of Transformation: the Structural Dream Analysis method. In: Jones, R.A. & Gardner, L. (eds.), *Narratives of Individuation* (pp. 205-219). London: Routledge.
- Roesler, C. (2019): Die Wirksamkeit von Paartherapie Teil 2: Ergebnisse einer bundesweiten naturalistischen Studie zur Wirksamkeit von Paarberatung. *Familiendynamik*, 44 (2), 126-137.
- Roesler, C. (2019): Effectiveness of couple therapy in practice settings and identification of potential predictors for differential outcomes. Results of a German nationwide naturalistic study. *Family Process*, doi: 10.1111/famp.12443
- Roesler, C. (2018): Dream content corresponds with dreamer's psychological problems and personality structure and with improvement in psychotherapy. A typology of dream patterns in dream series of patients in analytical psychotherapy. *Dreaming*, 28 (4), 303-321.
- Roesler, C. (2018): Die Wirksamkeit von Paarberatung in Deutschland – ein Überblick über die Wirkungsforschung und Ergebnisse einer aktuellen bundesweiten Studie. In: Kricheldorf, C.; Himmelsbach, I.; Epe, H. (Hg.): *Analyse – Prognose – Innovation*, Bd. 2, S. 128-144.
- Roesler, C. (2018): *Paarprobleme und Paartherapie – Theorien, Methoden, Forschung. Ein integratives Lehrbuch*. Stuttgart: Kohlhammer.
- Roesler, C. (ed.)(2018): *Research in Analytical Psychology: Empirical Research*. London: Routledge.
- Roesler, C. & van Uffelen, B. (2018): Complexes and the unconscious: From the Association Experiment to recent fMRI studies. In: Roesler, C. (ed.): *Research in Analytical Psychology*. London: Routledge.
- Roesler, C. (2018): The effectiveness of Jungian psychotherapy: state of the art. In: Roesler, C. (ed.): *Research in Analytical Psychology*. London: Routledge.
- Roesler, C. (2018): Jungian dream interpretation and empirical dream research. In: Roesler, C. (ed.): *Research in Analytical Psychology*. London: Routledge.
- Roesler, C. (2018): Synchronistic experiences in psychotherapy: an ongoing study. In: Roesler, C. (ed.): *Research in Analytical Psychology*. London: Routledge.
- Roesler, C. (accepted with revisions): Effectiveness of couple therapy in practice settings and identification of potential predictors for differential outcomes. Results of a German nationwide naturalistic study. *Family Process*,
- Roesler, C. (in review): Sandplay Therapy: theory, applications and evidence base. *The Arts in Psychotherapy*,
- Roesler, C. (accepted with revisions): Theoretical development, applications and empirical foundation of Sandplay Therapy. *Psychoanalytic Psychotherapy*,

Roesler, C. (accepted for publication): Dream content corresponds with dreamer's psychological problems and personality structure and with improvement in psychotherapy. A typology of dream patterns in dream series of patients in analytical psychotherapy. *Dreaming*,

Roesler, C. (2018): Die Wirksamkeit von Paartherapie. Teil 1: Eine Übersicht über den Stand der Forschung. *Familiendynamik*, 43 (4), 332-341.

Roesler, C. (im Druck): Die Wirksamkeit von Paartherapie Teil 2: Ergebnisse einer bundesweiten naturalistischen Studie zur Wirksamkeit von Paarberatung. *Familiendynamik*,

Roesler, C.; Konakawa, H.; Tanaka, Y. (in preparation): Differences in dream content and structure between Japanese and Western dreams.

Roesler, C. (in Vorbereitung): Filmtherapie - Filme in Beratung und Psychotherapie. In: Schwab, J.E. (Hg.): *Filme in Pädagogik und Beratung*.

Roesler, C. (2018): Zentrale Ergebnisse aus den Studien zur Wirksamkeit von Erziehungsberatung. In: Witte, S. (Hg.), *Erziehungsberatung. Standpunkte, Entwicklungen, Konzepte* (S. 316-329). Freiburg: Lambertus.

Roesler, C. (2018): Structural Dream Analysis: a narrative research method for investigating the meaning of dream series in analytical psychotherapies. *International Journal of Dream Research*, 11 (1), 21-29.

Roesler, C. (2018): The effectiveness of Jungian psychotherapy. In: Andrew Kuzmicki (ed.), *Contemporary Influences of C. G. Jung's Thought*. Contemporary Psychoanalytic Studies 24. Leiden: Brill.

Roesler, C. (2018): Structural Dream Analysis: a narrative methodology for investigating the meaning of dream series and their development in the course of psychotherapy. In: Lucius-Hoene, G.; Holmberg, C.; Meyer, T. (eds.): *Illness Narratives in Practice* (pp. 220-235). Oxford: Oxford University Press.

Roesler, C.; Kögel, M.; Matlok, R. (2017): Validierung der paarbezogenen Items. In: Arnold, J.; Macsenaere, M.; Hiller, S. (Hg.): *Wirksamkeit der Erziehungsberatung. Ergebnisse der bundesweiten Studie Wir.EB* (S. 149ff.). Freiburg. Lambertus.

Roesler, C. (2017): Der Sinn von Paarkonflikten – Ein Modell Jungscher Paartherapie. *Analytische Psychologie*, 48 (2), 392-413.

Roesler, C. (2017): Wirkungsforschung zur Erziehungsberatung. In: Kricheldorf, C.; Himmelsbach, I.; Epe, H. (Hg.): *Analyse – Prognose – Innovation. Forschung am IAF der Katholischen Hochschule Freiburg*. Konstanz: Hartung Gorre.

Roesler, C. (2017): Hohe Klientenzufriedenheit bei begrenzter Problemreduktion: Eine empirische Untersuchung des „Diskrepanzphänomens“ in der Erziehungsberatung. *Familiendynamik*, 42 (3), S. 220-231.

Roesler, C. (2017): Tele-Analysis - the use of media technology in psychotherapy and its impact on the therapeutic relationship. *Journal of Analytical Psychology*, 62, 3, 372–394.

Roesler, C. (2017): Complex (Jung). In: Virgil Zeigler-Hill and Todd K. Shackelford (eds.): *Encyclopedia of Personality and Individual Differences*. New York: Springer. doi: 10.1007/978-3-319-28099-8_575-1

- Roesler, C. (2017): Synchronicity. In: Virgil Zeigler-Hill and Todd K. Shackelford (eds.): Encyclopedia of Personality and Individual Differences. New York: Springer. doi:10.1007/978-3-319-28099-8_636-1
- Roesler, C. (2017): Structural Dream Analysis: a narrative methodology for investigating the meaning of dream series and their development in the course of psychotherapy. In: Lucius-Hoene, G.; Holmberg, C.; Meyer, T. (eds.): Illness Narratives in Practice. Oxford: Oxford University Press.
- Roesler, C. (2017): Die virtuelle therapeutische Beziehung – ein kritischer Blick auf die Nutzung neuer Medien in der Psychotherapie. Sozialpsychiatrische Informationen, 47 (1), 15-18.
- Roesler, C. (2016): Entgegnung auf die Replik von Erhard Scholl & Notker Klann, „Begrenzte Wirksamkeit – Differenzierung tut Not“. Familiendynamik, 41 (4), S. 344-346.
- Roesler, C. (2016): Emotionsfokussierte Paartherapie (EFT) – Die Behandlung von Paaren als Bindungsbeziehungen. In: Themenhaft Bindung, Psychotherapie im Dialog, 17 (3), S. 72-77.
- Roesler, C. (2016): EL SIGNIFICADO DE LOS CONFLICTOS EN LAS PAREJAS: UN ENFOQUE DE TERAPIA DE PAREJA BASADO EN JUNG. Fides et Ratio 11, S. 37-54.
- Roesler, C. (2016): Bundesweite Evaluation der institutionellen Paarberatung in katholischer Trägerschaft. Eine prospektive naturalistische Outcome-Studie mit Katamnese. Forschungsbericht, Institut für Angewandte Forschung der Katholischen Hochschule Freiburg.
- Roesler, C. (2016): Das Archetypenkonzept C.G.Jungs. Theorie, Forschung, Anwendung. Stuttgart: Kohlhammer.
- Roesler, C. (2016): Paarbeziehung als Bindung und Emotionsfokussierte Paartherapie (EFT). Psychotherapeut, 61(1), 43-48. <http://link.springer.com/article/10.1007/s00278-015-0070-3>
- Roesler, C. (2015): Sinnstiftung durch rituelle Zuwendung – Spiritualität in der Psychotherapie und die Bedeutung von Ritualen. Bibel und Liturgie, 2/2015
- Roesler, C. (2015): Die begrenzte Wirksamkeit bisheriger Paartherapien verlangt neue Methoden. Paarinteraktions- und Wirkungsforschung und die Konsequenzen für die Praxis. Familiendynamik 40 (4), S. 336-345.
- Roesler, C. (2015): Psychosoziale Arbeit mit Familien. Stuttgart: Kohlhammer.
- Roesler, C. (2015): Synchronizität – sinnvolle Koinzidenzen. In: Mayer, G.; Schetsche, M.; Schmied-Knittel, I.; Vaitl, D. (Hg.): An den Grenzen der Erkenntnis. Handbuch der wissenschaftlichen Anomalistik. Stuttgart: Schattauer.
- Roesler, C. (2015): Forschung international – Ein Bericht über internationale Aktivitäten zur Forschung in der Analytischen Psychologie. In. Analytische Psychologie, 46 (1), S. 115-119.
- Roesler, C. (2015): Kooperation der Professionen. Eine empirische Studie zu hochstrittigen Sorge- und Umgangsrechtskonflikten und ein daraus abgeleitetes Best-practice-Modell. Konfliktodynamik, 4 (1), S. 48-59.
- Roesler, C. (2014): Evidence for the effectiveness of Jungian psychotherapy: A review of emirical studies. In: Kiehl, E. (ed.): Proceedings of the 19th Congress of the International Association for Analytical Psychology, Copenhagen 2013, pp. 876-885. Einsiedeln: Daimon.

Roesler, C. (2014): Bundesweite Evaluation der institutionellen Paarberatung in katholischer Trägerschaft. Eine prospektive naturalistische Outcome-Studie mit Katamnese. Zwischenbericht. Forschungsbericht, Institut für Angewandte Forschung, Katholische Hochschule Freiburg.

Henninger, S.; Höhn, C.; **Roesler, C.**; Bitzer, E.; Berner, M.M. (2014): Erektionsstörungen – Und was ist mit den Partnerinnen? Bedürfnisse, Erwartungen und Unterstützung von Frauen, deren Partner unter Erektionsstörungen leiden. In *Beratung Aktuell*, 15 (3), S. 61-80.

Hofmann, L. & Roesler, C. (2014): Der Archetyp des verwundeten Heilers. In: *Blickpunkt EFL-Beratung*, 2/2014, S. 42-52.

Roesler, C.; Sotirova-Kohli, M. (2014): Das psychische Erbe der Menschheit – Forschungsstand und laufende empirische Studien zum Archetypenkonzept C.G.Jungs. *Forum der Psychoanalyse*, 30 (2), S. 133-155. <http://www.springerlink.com/openurl.asp?genre=article&id=doi:10.1007/s00451-013-0151-2>

Roesler, C. (2014): Warum es Sinn macht, ganze Familien zu behandeln. Eine Evaluation des systemisch-familienmedizinischen Behandlungskonzepts der Familienrehabilitationsklinik Kandertal. *Praxis Klinische Verhaltensmedizin und Rehabilitation*, 94, S. 212-217.

Roesler, C. (2014): Die Wirksamkeit der Erziehungsberatung aus Klienten- und Beratersicht. Evaluation der Erziehungsberatungsstellen der Arbeitsgemeinschaft der Erziehungshilfen (AGE) des Caritasverbands für die Erzdiözese Freiburg. Forschungsbericht. Freiburg: Institut für Angewandte Forschung und Entwicklung, Katholische Hochschule Freiburg.

Roesler, C. (2014): Das Archetypenkonzept C.G.Jungs im Lichte aktueller Erkenntnisse aus Neurowissenschaften, Humangenetik und Kulturpsychologie. In: Maillard, C. (Hg.): *C.G.Jung – Kunst, Wissenschaften, Kulturen. Ein neuer Zugang zum Gesamtwerk. Recherches germaniques*, No. 9,

Roesler, C. (2014): A research frame for investigating the appearance of synchronistic events in psychotherapy. In: Atmanspacher, H. & Fuchs, C. (ed.): *The Pauli-Jung Dialogue and its Impact Today*. Exeter: Imprint Academic.

Roesler, C. (2014): Forschungskolumne 1: Neuere Studien und Ergebnisse zum Archetypenkonzept. In: *Analytische Psychologie*, 45 (1), S. 96-100.

Roesler, C. (2013): Das gemeinsame Unbewusste - Unbewusste Austausch- und Synchronisierungsprozesse in der Psychotherapie und in nahen Beziehungen. In: *Analytische Psychologie*, 44 (4), S. 464-483.

Roesler, C. (2013): Evidence for the effectiveness of Jungian psychotherapy: A review of empirical studies. *Behav. Sci.* 2013, 3(4), 562-575; doi:[10.3390/bs3040562](https://doi.org/10.3390/bs3040562)
<http://www.mdpi.com/2076-328X/3/4/562>.
http://www.mdpi.com/journal/behavsci/special_issues/analytical-psychology

Sotirova-Kohli, M.; **Roesler, C.**; Opwis, K.; Smith, S.; Rosen, D.; Djonov, V. (2013): Symbol/Meaning Paired-Associate Recall: An “Archetypal Memory” Advantage?. *Behav. Sci.* 2013, 3(4), 541-561; doi:[10.3390/bs3040541](https://doi.org/10.3390/bs3040541)

Roesler, C. (2013): Virtuelle Beziehungen – Reflexionen zu Beziehungsgestaltung und Beziehungsformen in neuen Medien. Themenschwerpunkt: Medienunterstützung in der Traumatherapie, *Zeitschrift für Psychotraumatologie, Psychotherapiewissenschaft, Psychologische Medizin*, 11 (2), S. 21-34

Roesler, C.; Sotirova-Kohli, M. (2013): Das psychische Erbe der Menschheit – Forschungsstand und laufende empirische Studien zum Archetypenkonzept C.G.Jungs. Forum der Psychoanalyse, Online-Publikation

<http://www.springerlink.com/openurl.asp?genre=article&id=doi:10.1007/s00451-013-0151-2>

Gerster, S.; Höhn, C.; **Roesler, C.**; Bitzer, E.; Berner, M.M. (2012): Treatment motivation of men with ED: what motivates men with ED to seek professional help and how can women support their partners? International Journal of Impotence Research 25, 56–62

Roesler, C. (2012): Archetypen – Ein zentrales Konzept der Analytischen Psychologie. In: Analytische Psychologie, 170, 43 (4), S. 487-509.

Roesler, C. (2012): Bundesweite Evaluation der institutionellen Paarberatung in katholischer Trägerschaft. Eine prospektive naturalistische Outcome-Studie mit Katamnese. Beratung Aktuell, 13, 3, S. 4-35. [http://active-books.de/beratung-aktuell.html?&no_cache=1&tx_kjebook_pi1\[ebook\]=440&cHash=d730c59e72](http://active-books.de/beratung-aktuell.html?&no_cache=1&tx_kjebook_pi1[ebook]=440&cHash=d730c59e72)

Roesler, C. (Hg.) (2012): Interprofessionelle Kooperation, Mediation und Beratung im Rahmen des FamFG. Studien und Praxiskonzepte zur Arbeit mit hochstrittigen Eltern bei Sorge- und Umgangsrechtskonflikten. Frankfurt: Wolfgang Metzner Verlag.

Roesler, C. (2012): Handlungsfeld Soziale Arbeit mit Familien. In: Kricheldorf, C.; Becker, M.; Schwab, J. (Hg.): Handlungsfeldorientierung in der Sozialen Arbeit. Stuttgart: Kohlhammer.

Roesler, C. & Götz, N. (2012): Manual zur Strukturalen Traumanalyse. www.cgjung.de/forum/

Roesler, C.; Künzig, B. (2012): Virtuelle Beziehungen - neue Medien schaffen neue Beziehungsformen und neue Beratungsanlässe. Eine Studie über Partnersuche im Internet und die Entwicklung virtuell entstandener Paarbeziehungen. Beratung Aktuell, 13 (2), 30-52.

Roesler, C. (2012): Empirisch gut bestätigt. Die Wirksamkeit der Jung'schen Psychotherapie – ein Überblick über den empirischen Forschungsstand. Analytische Psychologie, 43 (1), S. 28-53.

Roesler, C. (2012): A revision of Jung's theory of archetypes in the light of contemporary research: neurosciences, genetics and cultural theory – a reformulation. In: Bennett, P. (ed.): Facing Multiplicity: Psyche, Nature, Culture. Proceedings of the XVIIIth Congress of the International Association for Analytical Psychology, Montreal 2010. Einsiedeln: Daimon.

Roesler, C. (2012): Are archetypes transmitted more by culture than biology? Questions arising from conceptualizations of the archetype. Journal of Analytical Psychology, 57, pp. 224-247.

Roesler, C. (2011): Die Wirksamkeit der Jung'schen Psychotherapie – ein Überblick über den empirischen Forschungsstand. Bewusstseinswissenschaften – Transpersonale Psychologie und Psychotherapie 17(2), S. 70-82.

Roesler, C. (2011): Die virtuelle therapeutische Beziehung – eine Reflexion ihrer Möglichkeiten und Grenzen. In: Eichenberg, C.; Stein, B.; Schauenburg, H. (Hg.): Psychotherapie und Internet. Psychotherapie im Dialog 12 (2), S. 107-112.

Roesler, C. (2011): The meaning of conflict in couples. A Jungian approach to couples therapy. In: Trust and Betrayal: Dawnings of Consciousness. Jungian Odyssey Series Vol. III, 2010, Wilmette: Spring Publications.

Roesler, C. (2011): Die Verwendung von künstlerischen Ausdrucksformen in der Paartherapie – auf Basis der Psychotherapie nach C. G. Jung. In: Hampe, R.; Stalder, P. (Hg.): Multimodalität in den künstlerischen Therapien. Berlin: Frank & Timme.

Roesler, C. & Sanders, R. (2011): Die Konzeptualisierung der Paarbeziehung als Bindung in der Emotionsfokussierten Paartherapie (EFT) und die Vorhersage ihrer Entwicklung anhand des Paarinterviews zur Beziehungsgeschichte. Eine Pilotstudie. In: *Beratung Aktuell, Zeitschrift für Theorie und Praxis in der Beratung*, Jahrgang 12, Heft 1/2011, S. 27-54.

Roesler, C. (2011): Bin ich Dir wichtig? Die Paarbeziehung als Bindung – ein neuer Ansatz der Paartherapie. Vortrag am Symposium: Bindung, Beziehung und Gesundheit, 4.2.2011 Aalen. DVD (APS11-V6D), Auditorium Netzwerk www.auditorium-netzwerk.de.

C Behrendt, T Götz, C Roesler, et al. (2010): What do our patients understand about their trial participation? Assessing patients' understanding of their informed consent consultation about randomised clinical trials. *J Med Ethics* published online November 23, 2010: doi:10.1136/jme.2010.035485

Roesler, C. & Sanders, R. (2010): Die Konzeptualisierung der Paarbeziehung als Bindung in der Emotionsfokussierten Paartherapie (EFT) und die Vorhersage ihrer Entwicklung anhand des Paarinterviews zur Beziehungsgeschichte. Eine Pilotstudie. *Verhaltenstherapie & psychosoziale Praxis*, 41 (4), 943-956.

Roesler, C. (2010): *Analytische Psychologie heute. Der aktuelle Forschungsstand zur Psychologie* C.G.Jungs. Basel, Freiburg: Karger.

Hofmann, L. & Roesler, C. (2010): Der Archetyp des verwundeten Heilers. *Transpersonale Psychologie und Psychotherapie* 16 (1), S. 75-90.

Roesler, C. (2010): Archetypal patterns in postmodern identity construction – a cultural approach. In: Jones, R. & Stein, M. (eds.): *Identities in transition*. London: Routledge.

Roesler, C. (2009): Archetypen - sozial, nicht biologisch. Eine Reformulierung der Archetypentheorie auf Grundlage neuer Erkenntnisse aus Neurowissenschaften, Humangenetik, Entwicklungs- und Kulturpsychologie. In: *Analytische Psychologie*, 40 (3), S. 276-303.

Roesler, C. (2008): The Self in Cyberspace. Identity formation in postmodern societies and Jung's Self as an objective psyche. In: *The Journal of Analytical Psychology*, 53, pp. 421-436.

Roesler, C. (2007): Klienten nutzen Mediation als Scheidungsbegleitung. Unerwartete Nutzungsmuster des Angebots Scheidungs-Mediation an Beratungsstellen und Vorschläge zur Modifikation der Vorgehensweise. In: *Beratung Aktuell*, 8 (4), S. 204-217.

Roesler, C. (2007): Das Selbst im Cyberspace. Identitätskonstruktion in der Spätmoderne und Jungs Begriff des Selbst als objektiv Psychisches. In: *Analytische Psychologie*, 38 (4), S. 316-335.

Roesler, C. (2007): Christopher Clulow: *Adult attachment and couple psychotherapy* (Buchbesprechung). In: *Fokus Beratung* 10, 2007, S. 79-80.

Roesler, C. (2006): A narratological methodology for identifying archetypal story patterns in autobiographical narratives. In: *The Journal of Analytical Psychology*, 51 (4), pp. 574-596.

Roesler, C. (2006): Stanley Ruzczynski: *Psychotherapy with couples. Theory and practice at the Tavistock Institute of Marital Studies* (Buchbesprechung). In: *Fokus Beratung* 8, 2006, S. 85-86.

Roesler, C. (2005): Narrative Biographieforschung und archetypische Geschichtenmuster. In: I. Meier, G. Mattanza, M. Schlegel (Hg.): *Seele und Forschung. Ein Brückenschlag in der Psychotherapie*. Basel: Karger.

Roesler, C. (2003): Archetypische Muster in Lebensgeschichten. In: H.G. Petzold (Hg.): Lebensgeschichten erzählen. Paderborn: Junfermann.

Roesler, C. (2003): „... daß wir uns halt möglichst ohne Streit trennen“. Erfahrungen mit dem Angebot von Trennungs- und Scheidungsmediation in einer Evang. Beratungsstelle und mit den Erwartungen der Klienten. In: Fokus Beratung, 2 (2), S. 113-119.

Roesler, C. (2002): Archetypische Muster in Lebensgeschichten. In: Integrative Therapie. Zeitschrift für vergleichende Psychotherapie und Methodenintegration, 28 (3-4), S. 210-237.

Charlton, M. & Roesler, C. (2001): Medienbiographien. In: I. Behnken & J. Zinnecker (Hg.): Kinder – Kindheit – Lebensgeschichte. Die biographische Perspektive. Velber, Hannover: Friedrich/Kallmeyer.

Roesler, C. (2001): Individuelle Identitätskonstitution und kollektive Sinnstiftungsmuster. Narrative Identitätskonstruktionen in den Lebensgeschichten chronisch Kranker und Behinderter und die Bedeutung kultureller Sinngabungsangebote. Dissertation, Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br. www.freidok.uni-freiburg.de/volltexte/527

Roesler, C. (1999): Die Gestaltung der Identität beim Erzählen der Lebensgeschichte. In: *Forum Psychosomatik*, 8 (2), S. 20-25.

Brüdigam, U. & Roesler, C. (1999). Klingonenfan und -forscher. Die biographische Bedeutung von Star-Trek. In: *Ästhetik und Kommunikation*, 104, S. 33-39.

Charlton, M./Neumann-Braun, K./Aufenanger, S./ Hoffmann-Riem, W./ Roesler, C. u.a. (1995): Fernsehwerbung und Kinder. Das Werbeangebot in der Bundesrepublik Deutschland und seine Verarbeitung durch Kinder, 2 Bde. Opladen: Leske + Budrich.

Neumann-Braun, K./Charlton, M./Roesler, C. (1993): Kindliche Mediensozialisation, elterliche "gate-keeper"-Funktion und familiäre Umgangsstile mit Medienangeboten. Ergebnisse einer Elternbefragung. In: *Rundfunk und Fernsehen, Forum der Medienwissenschaft und Medienpraxis* 41 (4), S. 497-511.